

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. *L'avis de discontinuation doit être donné par écrit*, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

✓ Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de ses instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
 \$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
 Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
 \$1 PAR AN }

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Reprise de travaux au Parlement Français ; mort de plusieurs sénateurs pendant la vacance ; M. le duc d'Audiffret Pasquier, président du Sénat, fait l'éloge de Mgr Dupanloup ; la mort de cet éminent prélat fait le regret de tous les catholiques de la Pologne.—Regrets que cause en Irlande la mort de Son Eminence le cardinal Cullen ; travaux opérés par le cardinal Cullen en Irlande.—Les affaires européennes sont toujours inquiétantes pour la paix générale.—Persécution en France contre les Sœurs des communautés religieuses et les Frères de la Doctrine Chrétienne.—Départ de Liverpool, pour le Canada, de Son Altesse royale la Princesse Louise et du Marquis de Lorne, Gouverneur-Général de la Puissance du Canada.—Construction d'un nouveau Collège à St. Boniface, Province de Manitoba.
Causerie Agricole : Effets des bons traitements accordés aux chevaux.—Des premiers soins à accorder au cheval en cas de maladies : le manque d'appétit ; l'indigestion stomacale ; coliques ou indigestions intestinales ; la gastrite ; la gastro-entérite ; la colique rouge ou l'entérite suraigüe.

Sujets divers : L'aménagement des forêts (Suite) : Abatage des arbres de faible dimension et destruction du jeune bois ; fabrication de l'extrait d'écorce de pruche pour le tannage ; plantation d'arbres forestiers.—Fabrication du beurre.—La femme pieuse, la femme impie.—Liste de prix accordés à la dernière exposition agricole et industrielle de la Société d'agriculture du comté de Montmagny, avec les noms de leurs concurrents.—Art de découvrir les sources.—Hygiène : de l'eau.—Influence d'une bonne nourriture sur le produit des bêtes bovines.—Altération et falsification du beurre.—Vaches laitières et beurre.

Choses et autres : Importance de l'agriculture.—La désertion des campagnes en France.—Nouvelles fabriques de sucre de betteraves en France.—Tremblement de terre au Salvador.—Exemple de bonne production sur la ferme-modèle de Montmagny.—Colonisation des cantons d'Howard, de Montcalm et de la rivière rouge ; le Révd. M. Jodoin est à la tête de ce patriotique mouvement.—Géné de la classe ouvrière en Angleterre.—Les Etats-Unis paient l'indemnité pour les pêcheries.

Recettes : Emploi du miel dans la préparation des boissons.—

Limonade au miel, mousseuse. — Conservation des confitures.
 Propriétés médicinales du citron.

Décès.

DAME LUCE DENIS, EPOUSE DE FEU TOUSSAINT CHAPLEAU.

La mort vient d'enlever à notre affection une mère de famille que nous avons connue dans l'intimité du foyer et dont, pendant de longues années, nous avons été à même d'apprécier tout le mérite et la grande vigilance dans la bonne éducation de ses enfants. La piété, c'était sa nature ; l'amour de Dieu, c'était sa passion, et c'est ce qu'elle désirait le plus ardemment inculquer dans le cœur de ses enfants dont elle avait été l'unique soutien dès leur bas âge, par la mort de leur père. De cette mère de famille, nous pouvons dire : "Pendant toute sa vie elle marcha dans la droiture et la sincérité de sa foi, donnant à tous l'exemple d'une épouse chrétienne et d'une mère dévouée à ses enfants."

Le 21 novembre au soir, au moment où elle venait de terminer ses prières, elle fut frappée d'apoplexie et d'une paralysie qui lui enleva l'usage de la parole ; elle put cependant conserver sa connaissance le temps que le prêtre lui administra l'Extrême Onction ; après une longue agonie, elle rendit son âme à Dieu le lendemain vendredi, à 3 heures de l'après-midi, à l'âge de 68 ans, à St. Paschal, entourée de tous ses enfants. Son inhumation eut lieu dans l'église de St. Paschal. Elle était mère des MM. Edouard et Joseph Chapleau, marchands de St. Paschal ; belle mère de M. Joseph Desjardins marchand de Ste. Hélène, de M. Joseph Desjardins marchand de Ste. Anne de la Pocatière, et du rédacteur-propriétaire de la Gazette des Campagnes.

Retard dans la publication et la distribution de la "Gazette des Campagnes"—Ayant été obligé de nous absenter par le décès de notre belle-mère, nous avons dû retarder de quelques jours la publication et l'envoi par la poste de notre journal.

Amédée Marsan (ex L'Assomption)